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北京凯文德信教育科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2024-001 

投资者关系活动类别 √特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观    

□其他 

参与单位名称及人员 国投证券股份有限公司             苏多永 

国投证券股份有限公司             范洪群、邓雨春 

中航证券                         胡成勇 

华夏基金管理有限公司             何竞舟 

太平资产管理有限公司             庞良永 

中信建投基金管理有限公司         孙文 

华安基金管理有限公司             王旭冉 

诺安基金管理有限公司             简牮 

民生加银基金管理有限公司         孙伟 

光大保德信基金管理有限公司       房雷 

中加基金管理有限公司             李坤元 

益民基金管理有限公司             张婷 

海富通基金管理有限公司           吕越超 

兴合基金管理有限公司             景莹 

富荣基金管理有限公司             骆奕诚 

信达澳亚基金管理有限公司         李琳娜 

博时基金管理有限公司             邓云程、李亚斌 

上海泾溪投资管理合伙企业         邬丹妮 

上海砥俊资产管理有限公司         白福农 

浦银安盛基金管理有限公司         凌晨 

建信基金                         付竹云 

进门财经                         姜锐锋、李环 

天戈投资                         章轶 

纵贯资本                         毛智才 

同犇投资                         董智薇 

时间 2024 年 3 月 3 日（星期日）下午 19:00 

地点 电话会议 

上市公司接待人员 董事会秘书 叶潇先生 



一、     一、情况简介 

2024 年 3 月 1 日教育部召开新闻发布会，介绍 2023 年全国教育事业发展基本情

况。职教与成人教育司副司长李英利强调，加快推进现代职业教育体系建设改革，构建

产教深度融合的发展格局，引导和推动职业学校聚焦关键领域，积极融入区域经济社会

发展，为推进新型工业化提供技能人才支撑。2023 年全国有 6000 多所职业学校开设数

字经济相关专业，专业布点超过 2.5 万个，增设 314 个数字经济领域新专业，开发相关

课程与教材，服务数字经济发展，增强数字人才培养能力。 

凯文教育凭借海淀国资背景，依托海淀中关村优质数字、科技资源，与百度、腾讯、

龙芯中科、启明星辰、凤凰数科等大厂强强联合，大力布局产教融合项目，通过学科共

建、产业学院和实训基地积极培养高素质的数字经济人才，为国家发展数字经济提供力

所能及的人才支撑。 

 

二、董秘叶潇介绍公司职业教育业务情况 

3 月 1 日教育部发布了 2023 年全国教育事业发展基本情况，内容非常详尽，介绍

了所有学段在校生和招生人数的情况，也让我们看到了整体 K12 和高等教育的在校人

数和未来的趋势。总体来看，公布的数据比我们想象的还要庞大，各级各类学历教育在

校生有 2.91 亿人。高等教育方面，我们之前预测大概在三四千万人左右，实际是 4763.19

万人，超出了我们的预计。根据现在每年高考人数的增加趋势，2024 年高考报名人数

预计在 1350 万达到历史新高，未来的人数可能会进一步上升。所以在职业教育领域，

未来培养应用型人才方向的体量是比较大的。在这次新闻发布会上职教与成人教育司

副司长专门对职业教育做了规划介绍。这次我们的沟通也将重点围绕职业教育和高等

教育。 

凯文教育是海淀国资控股的上市公司，在 2 月 28 日公司董事长因为合同期满辞任

之后，大股东海国投公司委派了一位新的董事，说明了整个国资对凯文教育的重视，未

来也会有更多的支持。凯文布局职业教育已有两年的时间，服务并产生业务合作的高校

相比 2023 年全国高校的数量来说，我们服务的学校数量占比还是非常小的，整个市场

是呈分散化的状态。海淀区主要领导包括国资都非常支持凯文从事职业教育，协调了很

多区内的龙头企业，包括细分领域龙头的百度、龙芯中科等。未来我们在各个高校提供

的专业也是聚焦于数字经济领域。从未来趋势上来看，人工智能将作为数字经济的一个

发力点，整个行业资源也在向人工智能倾斜，所以这也是我们职业教育重点的发展方

向。 

前期公司已经与一些企业和高校合作设置了人工智能方向的专业，后续也会根据

行业发展趋势，更新专业方向、提升学校规模与合作深度。2024 年公司在手潜在客户

的数量还是比较可观的，未来两三年是职教合作很好的窗口期。副司长李英利在发布会

上关于职业教育方面提了 5 点，与公司比较相关的是：①建设市域产教联合体，根据各

地区的产业的发展情况进行产教合作。②打造行业产教融合共同体，提升职业教育与产

业发展的匹配度。③服务数字经济发展，增强数字人才培养能力。 

公司职业教育产教融合的业务模式是与企业和高校合作，高校直接付费的模式。公



司在每年的四五月签署完当年九月份的招生协议。一所院校每年会增加四五百人的规

模，大专在校生一届超过 1500 人，本科在校生会超过 2000 人，整体规模还是很可观

的。例如芯片领域不仅需要高端的技术人才，其生态圈同样需要大量的数字经济类应用

型本科或专科人才。公司与高校合作，围绕学校已有的专业与龙头企业合作增设适合于

高校的产业学院，学生毕业后能找到理想的工作，企业能招到符合企业需求的员工，为

三方赋能。2023 年已经有了比较好的开端，2024 年在此基础上会有更加良好的发展。

2025 年和 2026 年进一步的提升，这是我们的发展目标。 

 

三、投资者互动环节主要交流内容 

Q：公司做产教融合的竞争优势是什么？能否介绍一下商业模式？职业教育截止目

前的在校生规模？2024 年 9 月预计招生数量能达到多少？ 

A：公司做职业教育的优势是国资的背景优势以及海淀区数字经济龙头企业的资源

优势。海淀国资为公司介绍了丰富的区内产业资源，公司与各个细分领域龙头的合作，

如百度、龙芯中科、凤凰数科等公司。 

对于企业来说也希望将自己的产品植入到高校中，实现产品销售的提升。从合作分

工上看，企业以提供产品内容为主，公司负责做运营交付。公司对于学校运营的业态模

式是非常熟悉的。我们的任务是在高校设立好新兴专业、服务好课程管理和后续的实习

实训，做好企业和高校的桥梁，切实有效的落地好产教融合为学生和高校赋能。公司负

责职业教育的副总经理管刚 18 年来一直从事职业教育产教融合领域，有着非常丰富的

管理和运营经验。 

截止到 2023 年 9 月，公司职业教育服务的学生人数超过 4000 人，预计 2024 年在

此基础上会大幅提升。未来几年公司会加快职业教育的拓展，尤其是一些重点省份，如

山东、湖南、河南等人口大省，布局区域中心城市、省会城市和一些主要的地级市。未

来随着开拓学校的增多和市场占有率的提升，学生人数增速也会进一步加快。 

 

Q：在实训实习和未来的就业的业务布局是什么？ 

A：在实习实训方面，很多企业会将项目带到学校里，将订单交给学生，学生在校

期间就可以进行真实的项目操作，丰富了实操经历。对于企业来讲，降低了人工成本。

在培训的布局上，公司在有足够的课程和学生规模之后，后期的技能培训的业务空间还

是比较大的。例如专升本、考研、考公、技能资格等培训需求，在合作院校内进行需求

转化，获客成本就能够大大降低。 

 

Q：公司与百度在敖汉旗有一个人工智能实训基地，还与百度开展生成式人工智能

工程师培训，请问合作进度怎样？未来与百度还有哪些方面能够深入合作？ 

A：百度近几年在人工智能的投入是非常大的。与敖汉旗合作的人工智能实训基地

响应了两边政府推动的京蒙互相协作的项目。两边政府对于该项目都很满意，海淀区长

也专门视察给予了极高的肯定。百度与公司合作较早，在大模型文心一言领域合作比较

深入。公司与百度未来会继续在人工智能培训方向展开合作。 

 



Q：请问生均收入是多少？毛利率是多少？ 

A：由于每个院校合作深度不同，生均收入大概在四至五千，或七至八千一年。毛

利率大概 15%-30%。 

 

Q：在 K12 教育板块，公司 2023 年升学成绩特别好，有杜克和牛津剑桥的 offer。

在 2024 年普高项目的招生指标大概是多少？ 

A：两所学校今年春季的插班生数量还是比较可喜的。海淀学校高中插班生处于供

不应求的状态，未来海淀学校做精做强是最主要的任务。朝阳学校在迎来了新任校长马

德玲之后，2024 年的招生是值得期待的。普通高中今年迎来了第一次全朝阳区的统一

期末考试，从目前来看学生水平是非常高的，他们入学后提升幅度很大。2024 年普高

的指标需要等教委审批后才能确定。 

 

Q：朝阳学校普高和海淀景润数学特长班，收费标准是多少？ 

A：朝阳普高住宿费、学费、餐费总共是 20 万/年。海淀小学部景润班学费为 19.8

万/年。 

 

Q：2023 年素质教育收入也有显著的增量。2023 年上半年就已经达到 3000 万的水

平。能否分析全年校外培训收入的大概体量？滑雪季带来的收入今年会不会有很大的

增量？ 

A：素质教育业务 2023 年比 2022 年要好很多，培训业务全力发展。素质教育业务

收入相比 2022 年会有明显的增幅。滑雪场的成本今年和去年相比有所增加，由于需要

购置一些新的装备和运营投入。由于雪季在 12、1、2 月，滑雪场的收入在一季报可以

体现。游泳的收入规模和去年相比也提升了很多。 

 

Q：国际游学 2024 年会是重点发展的方向吗？ 

A：2024 年包括暑期我们都会做国际游学，尤其在放开、中美航班增加之后，很多

家长有这方面的需求。两所学校主要的出国方向是英美国家，所以很多学生在毕业前会

出国研学，去参加当地的课程。 

附件清单（如有） 无 

日期 2024 年 3 月 3 日 

 

 


